

# Aufi, aufi, auf den modernen Berg

Kabarettist Ecco Meineke inszeniert Ambros „Der Watzmann ruft“ neu – Verlosung für Premiere

**MÜNCHEN** Über 40 Jahre hat Wolfgang Ambros' Meisterwerk „Der Watzmann ruft“ nun schon auf dem Buckel. Seitdem wurde das Album als Musical unzählige Male auf Bühnen gebracht. Der Kabarettist Ecco Meineke will das satirische Apendrama, in dem der „böse“ Watzmann imponiersüchtige Männer ins Verderben stürzt, vom Staub der Jahrzehnte befreien – mit einer Neuinszenierung am Deutschen Theater. Im Interview verrät der 57-Jährige, welche Gefahren die Bergwelt heute birgt und was Britney Spears mit dem Musical zu tun hat.

**Herr Meineke, Kult kann auch fad und alt bedeuten. Brauchte „Der Watzmann ruft“ eine Neuinszenierung, um zu funktionieren?**  
Das Stück war in die Jahre gekommen und nicht mehr hip genug, ohne dass man es verändert. Jetzt ist es aber meines Erachtens nach imminently wichtig, weil wir die Heuchelei, die betrieben wird, wenn man über Heimat und unsere schöne Natur spricht, aufdecken kann.

**Heuchelei?**  
Wer sich in die Berge begibt, sieht eine technokratische Hölle, einen Asphaltschungel. Eine Blindheit gegen-

über dem Klimawandel. Eine Verschandelung der Bergwelt mit Beschneigungsanlagen. Es ist nicht der Berg, der die Menschen verschlingt, sondern a n - d e r - s e - h e - r - u m .



„Der Watzmann ruft“ ist eine Geschichte mit einem Hintergrund, der damals wie heute parodistisch ist.

**Ist ein Musical das richtige Medium, um den Klimawandel als eines der wichtigsten Themen unserer Zeit zu transportieren?**  
Ich habe mir

sehr viel Zeit genommen und zu dem Thema bereits zwei Kabarettprogramme geschrieben. Als politischer Kabarettist kann ich zwei Stunden lang über den Klimawandel mit meinem Publikum sprechen. Aber das hier ist ein Musical – mit einer langen Vorgeschichte und einer großen Fangemeinde. Die wollen lachen. Meine Kunstfertigkeit muss also darin bestehen, das wichtige Thema in einfache Worte und Bilder zu packen.

**Die Rolle der Gaitalerin, der alpinen Femme Fatal, ist erstmals mit einer Frau besetzt worden. War das nicht längst überfällig?**  
1974 sind vor allem in Wien viele Alptrucker in einer queeren Szene zusammengestoßen. Damals war das hip. Man kann die Gaitalerin heute nicht mehr so spielen wie damals. Das, was früher rebellisch war, ist heute durchgesetzt. Du kannst dich heute als schwuler Mensch oder Transvestit in der Gesellschaft ganz normal bewegen. Außerdem ist diese Transvestitenrolle zu einem Altherrenwitz verkommen und das brauchen wir wirklich nicht.

**Die Satire soll bei der Neuinszenierung nicht im Vordergrund stehen. Sind Sie damit als Kabarettist zufrieden?**  
Ich glaube, es ist so genau richtig geworden. Und was ich gerne hätte, würde so nie im Deutschen Theater laufen (lacht). soph

**Haben Sie auch die Musik an das neue Konzept angepasst?**

Mir war klar: Das Publikum will Ambros hören. Ich habe die Stücke zur neuen Geschichte passend verändert. Einer der Knechte wird von Norbert Bürger gespielt. Der ist ein Jazzgigant. Er wird ein Gitarrensolo ablassen, das mit Ambros und dem allem nichts mehr zu tun hat. Speziell bei der Gaitalerin habe ich mir erlaubt, Anleihen zu nehmen bei Beyoncé und Britney Spears.

Der Münchner Ecco Meineke ist ein wahrer Allrounder: Kabarettist, Musiker und Songwriter.  
Foto: soph

**Hallo verlost 5 x 2 Karten für die Premiere am Freitag, 28. Juli, um 19.30 Uhr im Deutschen Theater, Schwantthalerstraße 13. Wenn Sie gewinnen möchten, schicken Sie eine Postkarte an die Redaktion oder eine E-Mail an [aktion@hallo-muenchen.de](mailto:aktion@hallo-muenchen.de) mit dem Stichwort Watzmann. Einsendeschluss ist Freitag, 28. Juni.**

## Verein will im Grünwalder Stadion Kulturfest feiern

**GIESING** Ein Fest der Kulturen im Grünwalder Stadion – das will der Verein Real München organisieren, der in den vergangenen Jahren das Straßenfest „Ois Giasing“ veranstaltet hat. Ein kulturelles Angebot für alle Generationen, Gruppen und Schichten der Gesellschaft, das die Vielfalt Münchens zeigen und feiern soll. Angedacht ist es, im Sommer 2020 zu feiern. Das Programm ist bislang nur Spekulation, feste Buchungen gibt es noch

nicht: Manu Chao und die Bigband Dachau könnten spielen, wenn es nach den Verantwortlichen geht. Außerdem können sie sich internationale Schmankerl, Craftbeer, Infostände, Mitmachaktionen und ein Kinderprogramm vorstellen. Nun stellte der Verein seine Ideen im BA Untergiesing-Harlaching vor. Wie die Mehrheit des Gremiums entschied, war bis Redaktionsschluss unklar. Doch schon im Vorfeld äußerten

Wiertelpolitiker ihre Bedenken. „Die Idee ist schön, aber bei uns schlagen immer wieder Anwohner Alarm, die sich über den Lärm beschweren“, sagte etwa Vize-BA-Chefin Melly Kieweg. Sie fürchtete, dass es den Anwohnern mit einer zusätzlichen Veranstaltung zu viel werde. Ganz anders indes sieht es die Vorsitzende des Nachbar-BAS Obergiesing-Fasangarten, Carmen Dullinger-Oßwald (Grüne). „Das ist eine äußerst charmante

Idee“, befand sie. „Es gibt den Anwohnern, die sich sonst beschweren, die Möglichkeit, das Stadion von einer anderen Seite kennenzulernen.“ Und in der Sommerpause werde das Stadion ohnehin kaum genutzt – man müsse weiterdenken und beachten, dass öffentliche Räume immer knapper werden. Der Verein Real betont in seinem Schreiben, dass der Wunsch nach einem Event im Stadion schon mehrfach geäußert worden sei. hki

## Müll sammeln

Plastik, Kippen, Flaschen: alles in die Natur geworfen. Am Samstag, 29. Juni, sammeln Freiwillige Müll an der Isar auf. Treffpunkt: 11 Uhr, Wittelsbacherbrücke.

**Alurollläden, Moskitonetze Fenster aus der EU zu einem günstigen Preis und kurzer Lieferung!**  
**ATTILA Bankucs**  
Tel.: 0173/772 35 16  
Mail: [ati.rollladen@gmail.com](mailto:ati.rollladen@gmail.com)  
[WWW.ROLLLADEN-TEAM.de](http://WWW.ROLLLADEN-TEAM.de)

**HALLO münchen** Telefon (0 89) 14 98 15-820 • [www.hallo-muenchen.de](http://www.hallo-muenchen.de)

## Renovierung nach Maß

**Aus alt wird neu in 1 Tag!**

- Türen
- Treppen
- Küchen
- Decken
- Haustüren
- Fenster
- Möbel
- Schränke

**PORTAS®**  
Europas Renovierer Nr. 1  
Portas-Fachbetrieb · Peter Bößmann · Telefon 0 89 / 93 30 30  
Daglfinger Straße 67/69 · 81929 München  
[www.portas.de](http://www.portas.de) · E-Mail: [portas-muenchen-ost@t-online.de](mailto:portas-muenchen-ost@t-online.de)

**KLEINHARTPENNING**  
Dorfstraße 6 (auf dem Huberhof)  
Tel: 08024 - 47 34 33

**DIETRAMSZELL**  
Einöd 2 (Orsteil Einöd)  
Tel: 08027 - 90 85 975

**PLIENING OT LANDSHAM**  
Gerharding 1  
Tel: 089 - 90 46 94 83

**MÜNCHEN-BOGENHAUSEN**  
Weltenburger Str. 17  
Tel: 089 - 91 95 59

**ÖFFNUNGSZEITEN**  
Montag bis Freitag 10-19 Uhr  
Samstag 10-16 Uhr

[www.trachten-redl.de](http://www.trachten-redl.de)

**Trachten Redl**  
Ihr Ausstatter für Familien, Gastronomie und Vereine!

Aus eigener Herstellung und von namhaften Trachtenmarken!